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講習会・講演会情報１

2— 講習会・講演会情報 —

お申込書の配布方法》
■１．(公財)建築技術教育普及センターのホームページよりダウンロードが可能です。

※平成26年度の申込書では受付ができません。必ず平成27年度の申込書をご使用ください。

■２．(一社)福岡県建築士事務所協会 窓口にて配布いたします。
尚、申込者が定員に達し次第、期間内であっても受付を終了いたします。ご了承ください。

建築士定期講習・管理建築士講習のご案内

一級・二級・木造建築士定期講習

詳細は当協会ホームページ「新着情報」をご覧ください

>>>> http://www.f-aa.jp/

受 付

会 場

●平成27年 8月 6日(木) 平成27年5月19日(火)～平成27年7月24日(金)
福岡建設会館7F 【定員200名】

※受付は (公社)福岡県建築士会 にて行います。

ホームページ：http://www.jaeic.or.jp/

管理建築士講習

受 付

会 場

●平成27年 9月16日(水) 平成27年5月19日(火)～平成27年8月31日(月)

久留米ビジネスプラザ会議室Ｃ 【定員50名】

※受付は (一社)福岡県建築士事務所協会 にて行います。

●平成27年 9月 3日(木) 平成27年5月18日(月)～平成27年8月21日(金)

東福第２ビル5F会議室 【定員16名】

※受付は (公財）建築技術教育普及センター にて行います。

受 付

会 場臨時講習
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建築士事務所登録申請 書式の改訂

変更届提出の義務化

新規・更新についての手数料改定

「所属建築士の届出書」の提出について
● 平成26年法律第92号附則第３条の規定により平成２７年６月２５日時点で登録している全ての建築士事務所

は、同日から１年以内に建築士事務所に所属する建築士の届出書を提出する必要があります。
ただし、この間に登録更新・所属建築士変更・廃業の手続きをされる建築士事務所については不要です。

改正建築士法についてのお知らせ２

3— 改正建築士法についてのお知らせ —

改正建築士法の施行にともない、改正建築士法の施行にともない、改正建築士法の施行にともない、改正建築士法の施行にともない、平成平成平成平成27272727年年年年6666月月月月25252525日日日日よりよりよりより

建築士事務所に関する書式・手数料が変わりました。建築士事務所に関する書式・手数料が変わりました。建築士事務所に関する書式・手数料が変わりました。建築士事務所に関する書式・手数料が変わりました。

他、詳細についてはホームページをご確認ください。

http://www.f-aa.jp/tourokucenter/top.html

≪問合せ先≫ 福岡県建築登録センター 【ＴＥＬ 092-473-7683】

● 建築士事務所登録申請書建築士事務所登録申請書建築士事務所登録申請書建築士事務所登録申請書【【【【新規新規新規新規・・・・更新更新更新更新】】】】、および登録事項変更届出書登録事項変更届出書登録事項変更届出書登録事項変更届出書【【【【変更変更変更変更】】】】が改訂されました。
また付随する形で 所属建築士名簿所属建築士名簿所属建築士名簿所属建築士名簿（（（（第二面第二面第二面第二面））））および 役員名簿役員名簿役員名簿役員名簿（（（（第三面第三面第三面第三面））））が追加され、当該名簿には
全ての所属建築士及び役員を記入する必要があります。

● 申請者申請者申請者申請者のののの誓約書誓約書誓約書誓約書 書式が改訂されました。
建築士事務所に係る欠格要件及び取消事由に、登録申請者（法人である場合における当該法人の役員を含む。
以下同じ。）が暴力団員等であることが追加され、登録申請時に添付する誓約書に登録申請者が暴力団員等
に該当しない旨の誓約が追加になりました。

● 建築士事務所建築士事務所建築士事務所建築士事務所のののの整備報告書整備報告書整備報告書整備報告書 書式が改訂されました。

● 管理建築士の専任性が確認できる書類について、更新申請更新申請更新申請更新申請にもにもにもにも添付添付添付添付がががが必須必須必須必須となりました。

● 上記以外の書式についても様式番号の変更等が生じます。

● 旧書式をご提出された場合、新書式を追加・差替えいただけなければ受付できない可能性がございます。

また旧書式にて受付された場合でも後日、改めて新書式を差替え提出いただく可能性がございます。

● これまで所属建築士に変更があった場合は変更届を提出していただいておりましたが、法施行後は変更発生後
３３３３ヶヶヶヶ月以内月以内月以内月以内に変更届の提出が義務付けられます。

● 新規・更新手続につき、建築士事務所登録手数料が改定されました。

※ 改定前の手数料額を平成27年6月24日以前に納付した場合でも、

改定後改定後改定後改定後のののの手数料手数料手数料手数料とのとのとのとの差額差額差額差額（（（（2,0002,0002,0002,000円円円円））））をををを追加追加追加追加でででで納付納付納付納付していただく必要がありますのでご注意ください。

区区区区 分分分分 改改改改 定定定定 前前前前 改改改改 定定定定 後後後後

一級建築士事務所 15,00015,00015,00015,000円円円円 17,00017,00017,00017,000円円円円

二級・木造建築士事務所 10,00010,00010,00010,000円円円円 12,00012,00012,00012,000円円円円
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第４回 常任理事会のご報告

— 常任理事会のご報告 —

３

出席者

１. 協議事項

平成２７年６月９日（火）13：30～15：15 一般社団法人 福岡県建築士事務所協会 事務局

会長、副会長、常任理事、事務局10名参加

日 時 会 場

第４回 常任理事会議 記録

■ ①第2回理事会の進行、説明担当者、議題の確認について

理事会資料に基づき、本日開催の第2回理事会議題についての説明担当者並びに内容の確認がなされた。

■ ②組織改革について

① 政治研究会の立上げについて
本年度通常総会協議事項で提案された政治研究会の立上げについて、建築士事務所協会の諸施策の実現、建築士事務所の業務
向上を図るために議員の方々へ理解を得て協力をお願いする目的で、任意のかたちで正会員、パートナーである賛助会員の
有志を募り来年度より政治研究会を立ち上げたい旨説明がなされ、協議の結果各支部より2名選出していただき（仮称）組織
改革委員会を立上げ検討していくことが決定した。

② 組織再編について
本年度通常総会協議事項で提案された組織再編について、会議費用の削減、役員の業務の軽減及び業務の効率化を図り講習会、
講演会等会員サービス向上を図るうえで、福岡支部総会で来年度より福岡支部と県本部の統合の合意が得られた旨説明がなさ
れた。今後、会員、非会員の事務所の所在地のマッピングを行い、空白地域への対応、支部のあり方等組織再編について時間
をかけて協議していきたい旨提案がなされ、協議の結果各支部より2名選出していただき（仮称）組織改革委員会を立上げ検討
していくことが決定した。

■ ③福岡県内高等学校生並びに専門学校生による建築設計競技の改善について

福岡県内高等学校生並びに専門学校生による建築設計競技について、募集校、応募者数が年々減ってきており、今後の課題や募集
要項の見直し等を今年度教育・研修委員会で協議していくことが説明された。

■ ④会員以外への事務所登録有効期限通知サービスについて

■ ⑤賛助会員入会申込みについて

理事会資料1に基づき大阪府の㈱適正地盤設計協会より賛助会入会申込みが届いている旨説明がなされた。本日開催の理事会で
決議を行うこととする。

■ ⑥平成27年度通常総会・懇親会報告

日事連より、国土交通省の編集協力のもと、建築三団体で作成した改正建築士法の周知用ポスターが届いている旨説明され、
全会員へ会誌「日事連」6月号に同封するとともに行政庁に掲示のお願いをすることが決定した。

■ ⑦移行法人の定期提出書類作成業務委託について

一般社団法人移行後、毎年決算から3ヶ月以内に公益事業の実施報告、公益目的支出計画実施報告書等を定期的に福岡県へ提出
する必要があり、書類の作成、相談対応、助言、指導を法人移行業務の顧問契約を結んでいた篠原公認会計士事務所に委託したい
旨の説明がなされ、協議の結果、委託について承認された。

■ ⑧第39回建築士事務所全国大会（茨城大会）参加について

10月16日に茨城県水戸市で開催される第39回建築士事務所全国大会参加について、今回は原則、現地集合、現地解散とするが、
オプションとしてツアーを組み会員に案内することとし、また、福岡会全体では25名の参加予定としているが、各支部の人数の
割り当てについては総務・財務委員会で早急に検討し、会員への案内の準備を進めていくこととする。

■ ⑨平成27年度通常総会・懇親会報告

■ ⑩建築設計三団体意見交換会参加者及び日程調整、提案議題について

■ ⑪「建築三会による建築士・建築士事務所のための改正建築士法講習会」開催について

建築三会による建築士・建築士事務所のための改正建築士法講習会開催について現在の申込み状況の報告がなされた。

■ ⑫福岡県内高等学校生並びに専門学校生による建築設計競技優秀賞受賞者への就職支援について

■ ⑬協会案内パンフレットの増刷について

■ ⑭建築士事務所登録業務について

① 建築士事務所登録申請手数料の預かり期間について
② 士法改正に伴う建築士事務所登録業務手数料・書式の改定について



5— 常任理事会のご報告 —

■ ⑮職員夏季賞与の支払いについて

■ ⑯後援名義使用の承認について

① 「第28回福岡県美しいまちづくり建築賞」/福岡県
福岡県より、「第28回福岡県美しいまちづくり建築賞」の後援名義使用承認についての依頼がなされている旨説明がなされた。
協議の結果、承認された。

② 「2015年版建築物の構造関係技術基準解説書」講習会/日本建築防災協会日本建築防災協会より、「2015年版建築物の構造
関係技術基準解説書」の後援名義使用承認についての依頼がなされている旨説明がなされた。協議の結果、承認された。

③ 「ＴＯＴＯギャラリー・間創設30周年記念建築家安藤忠雄講演会」/ＴＯＴＯ㈱
ＴＯＴＯ㈱より、「ＴＯＴＯギャラリー・間創設30周年記念建築家安藤忠雄講演会」の後援名義使用承認についての依頼が
なされている旨説明がなされた。協議の結果、承認された。

■ ①日事連報告

① 日事連6月通常理事会報告
② 第63回定時総会、第123回全国会長会議、第45回日事政研通常総会、自民党党員確保のご協力に対する御礼の開催について

■ ①今後の会議スケジュール

① 常任理事会
平成27年7月9日（木）15：00～ 事務局

２. 報告事項

３. その他
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日事連九州・沖縄ブロック協議会通常総会・協議会報告

— 平成27年度 日事連九州・沖縄ブロック協議会通常総会・協議会報告 —

４

平成27年6月26日（金）午後2時～午後5時40分

大分オアシスタワーホテル3階「紅梅の間」

井上 精二会長、岩本 茂美副会長、藤本 孝行副会長、今村日出男副会長、西 洋一常任理事、小西 満洋事務長

午後2時より通常総会が開催され、来賓として日事連より大内会長、今年度より専務理事に就任された居谷専務理事が出席
されました。議事は平成26年度幹事会の福岡会より事業報告、収支決算報告が行なわれ、引き続き監査の佐賀会蓑原会長より
会計監査報告が行われました。その後平成27年度幹事会の大分会より事業計画、収支予算書案の提案がありいずれも承認
されました。
役員改選では新会長に大分会の中野満会長が選任され、大分会が一年間幹事会となり、事務局を務めることとなりました。また

監事は福岡会会長、宮崎会会長が選任されました。続いて時期開催県の決定の件では、宮崎会が主管会になることが決まりました。
総会後協議会が開催され、各単位会から提出された以下15議題についての協議・意見交換がなされました。

■１．政経研究会の運営について

■２．改正建築士法・改正建築基準法の周知について

■３．公益目的支出計画について

■４．協議会開催後の会議議事録作成について

■５．本部に対する要望事項等について

■６．プロポーザル提案時の状況等

■７．履行期間確保と最低制限価格は90％台の設定

■８．設計プロポーザルの結果公表について

■９．建築士事務所登録手数料の改定に係る要望について

■10．各県の事務所登録手数料について

■11．建築設計と設備設計の委託料について

■12．改正建築士法の施行に伴う関係官庁等への独自の要望活動の展開について

■13．建築士事務所厚生年金基金の解散等方針議決への対応について

■14．士法改正に伴う報酬基準の準拠契約に係る周知活動（民間サイド）について

■15．平成26年度における自治体等からの受託事業について

引き続き、午後6時30分より懇親会が開催され、大分市内で一番高い建物の最上階より夜景を楽しみながら他の単位会の
皆さまと親睦を深めました。
翌日は大分会事務局長のガイドによる観光が実施され、富貴寺、昭和の町及び宇佐神宮への参拝等を行ないました。

大分会の皆様には2日間お世話になり大変ありがとうございました。今年度一年間よろしくお願いいたします。

文責事務局小西

日 時

会 場

出 席 者



各支部よりお知らせ５

北九州支部からのお知らせ

６月 定例幹事会のご報告

日 時

場 所

出 席 者

平成２７年６月１６日（火）15時～16時

西部ガス ひびきＬＮＧ株式会社 会議室

林支部長、高崎、山本、小野、金子、川野、久保、佐竹、吉永、佐々木、福山、望月、久松、藤本

7— 各支部よりお知らせ —

議 事

● 支部長挨拶のあと、議事が進行された。

１． 福岡県建築住宅センターより

･耐震診断アドバイザー新規募集の案内があったので申込用紙を配布する。

２. 県本部 組織改革検討委員会の委員2名の選出について

･政治研究会の委員 高崎、山本会員を選任

･組織再編の委員 林支部長、久松副支部長を選任

３. 児童絵画展の中間報告について

･北九州市教育委員会の後援が承認された。北九州市をはじめ、各団体の後援依頼･承認を順次進める。

校長会に趣旨説明を行い、参加校を増やしていく予定。

･今期より公益財団法人 福岡県建築住宅センター北九州支店の冠賞も承認された。

･表彰式は10月24日（土）展示は10月19日（月）～25日（日）北九州市ウェルとばたで開催。

４. 法令セミナー等について

･賛助会の日本ERI北九州支店に時期をみてお願いする予定。

･構造･設備委員会の開催を6月に開催。

また北九州構造設計技術者協会との共催の研修会を8月1日(土)ウェル戸畑121号会議室にて開催。

５. 夏の例会準備の件

･例年通りボウリング大会を開催する。事業担当の小野副支部長より後日スケジュールが提出される。

６. 会員の入退会について

･6月15日付 三宝企画設計事務所様 退会。

･前田構造設計の支部から出ていない件は関係者と事務局で話し合いを行い決定。

７. 工場見学会について

･6月16日（火）12時より西部ガス ひびきＬＮＧ株式会社の工場見学会を開催し、21名の参加を

得ました。西部ガス様 大変お世話になりました。有意義な工場見学会をさせて頂きありがとう

ございました。

次ページにてレポート



見学会のご報告

日 時

場 所

参 加 者

平成27年6月16日

北九州市若松区ひびきＬＮＧ基地

21名

8— 各支部よりお知らせ —

始め始め始め始めに会社や基地の概要説明を受けた後、施設担当の方を始め数名の方に説明をしてに会社や基地の概要説明を受けた後、施設担当の方を始め数名の方に説明をしてに会社や基地の概要説明を受けた後、施設担当の方を始め数名の方に説明をしてに会社や基地の概要説明を受けた後、施設担当の方を始め数名の方に説明をしていただきいただきいただきいただき

ながらながらながらながら、見学を行った、見学を行った、見学を行った、見学を行った。。。。

ここここここここははははＬＮＧＬＮＧＬＮＧＬＮＧを貯蔵し、北部九州各地へ供給する基地である。を貯蔵し、北部九州各地へ供給する基地である。を貯蔵し、北部九州各地へ供給する基地である。を貯蔵し、北部九州各地へ供給する基地である。

貯蔵貯蔵貯蔵貯蔵タンクはタンクはタンクはタンクは18181818万万万万klklklklという巨大なもので、２基でという巨大なもので、２基でという巨大なもので、２基でという巨大なもので、２基で一般家庭一般家庭一般家庭一般家庭80808080万戸分万戸分万戸分万戸分のＬＮＧが貯蔵されているのＬＮＧが貯蔵されているのＬＮＧが貯蔵されているのＬＮＧが貯蔵されている。。。。

タンクタンクタンクタンクの外側の外側の外側の外側は防液提では防液提では防液提では防液提であるプレキャストコンクリートで保護されているあるプレキャストコンクリートで保護されているあるプレキャストコンクリートで保護されているあるプレキャストコンクリートで保護されている。。。。

将来的将来的将来的将来的には見学には見学には見学には見学したＬＮＧしたＬＮＧしたＬＮＧしたＬＮＧ基地を初め、太陽光発電や火力発電の総合エネルギー基地を基地を初め、太陽光発電や火力発電の総合エネルギー基地を基地を初め、太陽光発電や火力発電の総合エネルギー基地を基地を初め、太陽光発電や火力発電の総合エネルギー基地を目指して目指して目指して目指して

いるいるいるいる。重要な施設。重要な施設。重要な施設。重要な施設であるであるであるであるので、津波や地震などの災害対策にも万全を期しているので、津波や地震などの災害対策にも万全を期しているので、津波や地震などの災害対策にも万全を期しているので、津波や地震などの災害対策にも万全を期している。。。。

またまたまたまた、基地の夜景も美しく、観光スポットにもなっている、基地の夜景も美しく、観光スポットにもなっている、基地の夜景も美しく、観光スポットにもなっている、基地の夜景も美しく、観光スポットにもなっている。。。。

北九州支部 佐々木雄一

ひびきひびきひびきひびきLNGLNGLNGLNG基地基地基地基地見見見見学学学学会会会会
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筑豊支部からのお知らせ

工場見学会・講習会のご報告

賛助会員 大栄産業 株式会社の協力により めんべい工場見学・講習会を行ないました。

7月幹事会の予定

7月は幹事会を予定しておりません。

添田町添田町添田町添田町めんべいめんべいめんべいめんべい 工場工場工場工場見学見学見学見学

田川文化センター田川文化センター田川文化センター田川文化センター 講習会講習会講習会講習会
【【【【 外壁タイル剥落防止工法説明外壁タイル剥落防止工法説明外壁タイル剥落防止工法説明外壁タイル剥落防止工法説明 】】】】

大栄産業大栄産業大栄産業大栄産業 株式会社株式会社株式会社株式会社
工法説明会工法説明会工法説明会工法説明会
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福岡支部からのお知らせ

10

福岡支部 三役会・役員会開催のご報告

下記のとおり、第３回三役会・第２回役員会を開催いたしました。

■日 時……… 平成２７年６月１９日（金）
【三役会】１５：００～
【役員会】１６：１５～

■場 所……… 【三役会】建設会館５階 事務局会議室
【役員会】建設会館７階 ７０２号会議室

■議 題……… 1．入退会について

２．平成26年度入退会について

３．平成27年度通常総会報告

４．各委員会活動報告
【会員】：福岡支部納涼会について
【事業】：市内一斉建築パトロールについて

５．県本部よりの報告
●福岡県建築士事務所政経研究会会則（案）について
●事務所協会組織改革（案）について
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県南支部からのお知らせ

県南支部総会のご報告

理事会理事会理事会理事会報告報告報告報告

①組織再編について

②政治研究会立ち上げについて

③耐震診断講習会開催について

④全国大会について

県本会県本会県本会県本会通常総会報告通常総会報告通常総会報告通常総会報告

平成平成平成平成27272727年度県南支部事業計画年度県南支部事業計画年度県南支部事業計画年度県南支部事業計画についてについてについてについて

● 7/24(金) ……… 執行部会・役員会、納涼会

● 8/25(火) ………執行部会・役員会、商品説明会

●10/13(火) ………執行部会・役員会、商品説明会

● 1/15(金) ………執行部会・役員会、商品説明会、賛助会員との懇親会

● 2/ 2(火) ………総務・財務委員会

● 4/ 1(金) ………監査・執行部会

● 5/13(金) ………役員会、総会、商品説明会、懇親会

納涼会納涼会納涼会納涼会についてについてについてについて

●日 時 ……平成27年7月24日(金) 18：30～

詳細については、事業委員会にて決定の上案内を行う

会員会員会員会員増強増強増強増強についてについてについてについて

久留米設計協会、甘木地区、各市町村の入札参加者へ勧誘を行う

報 告 事 項

6/166/166/166/16（火）（火）（火）（火） 午後午後午後午後5555時時時時30303030分～分～分～分～ 執行部会・役員会を開催しました。執行部会・役員会を開催しました。執行部会・役員会を開催しました。執行部会・役員会を開催しました。

協 議 事 項



大牟田支部からのお知らせ
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大牟田支部からのお知らせ

平成27年 6月22日(月) 18:30～

高巣、宗正、中野、永江、水町

日時・場所

出 席 者

次回幹事会 ： 納涼会開催日 １８：００～ 納涼会会場

● 第4回常任理事会
● 第2回理事会
● 慰労会（西常任理事・原理事の事業業績に対して）

● 「改正建築士法講習会」（久留米ビジネスプラザ）

● （仮称）組織改革検討委員会 出席者：高巣

● 「平成27年度建築製図技術認定試験」
（大川樟風高校・浮羽工業高校） 出席者：高巣

● 「仝上」採点会議（吉塚合同庁舎）

■ １. 報告事項

①6月 9日(火)

②6月16日(火)

③6月22日(月)

④6月20日(土)

⑤6月23日(火)

幹事会のご報告

■ 2. 協議事項

① 協賛金について ･･･ ＜承認＞
●おおむた「大蛇山」まつり：10,000円以上（商工会議所よりTEL有）

② 委員の選出
●組織改革検討委員 2名 ･･･ ＜荒木相談役、高巣を選出＞
●政治研究会委員 2名 ･･･ ＜ 仝上 ＞

③ 納涼会について
●日時：7/31（金）18：30 ～ ・場所：博多屋
●予算：1,000円

④ その他
●研修旅行の日程 [案] ： 10月4日(日)、5日(月)、6日(火)の3日間



賛助会よりお知らせ６
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平成２７年度 福岡支部賛助会通常総会開催のご報告

役 職 会 社 名 氏 名

会 長 ㈱アダル 吉元 和也

副会長 ㈱サンテック九州 徳永 幸一

副会長 大洋基礎㈱ 東 広

幹 事 宇部興産㈱ 小尾 浩之

幹 事 キューハイテック㈱ 野川 晴美

幹 事 ㈱オークラ 星野 達弘

幹 事 ㈱広田建創 廣田 郁人

幹 事 西部ガス㈱ 栃原伸一郎

幹 事 ㈱カンサイ 山﨑 純

幹 事 ㈱サムシング 遠藤 修平

幹 事 菊水化学工業㈱ 藤原しおり

会計監査 ㈱メタルテック 近藤 豊

会計監査 ㈱和田設計コンサルタント 和田 正樹

■ 1. 開会の辞
■ 2. 会長挨拶
■ 3. 来賓挨拶
■ 4. 議長選出
■ 5. 議 事

第１号議案 平成２６年度活動報告
平成２７年度活動計画（案）

第２号議案 平成２６年度会計報告
平成２６年度会計監査報告
平成２７年度予算（案）

第３号議案 会長選任と役員変更
第４号議案 役員紹介
第５号議案 会則の一部改定

■ 6. 福岡支部からのお知らせ
■ 7. 質疑応答
■ 8. 賛助会新入会員紹介
■ 9. 感謝状贈呈
■10. 閉会の辞

式 次 第

去る６月１２日（金）に平成２７年度賛助会総会および懇親会を開催致しました。多数の出席
を賜り、滞りなく総会を終える事が出来ました。今後も賛助会行事への積極的な参加をお願い
致します。今年度も正会員様と賛助会会員との『縁』を繋ぐきっかけ作りを主な目的として微力
ながら、幹事役員一同力を合わせて頑張ってまいります。

正会員の皆様におかれましてはお仕事を進める中で、まず我々賛助会会員
企業に声をかけていただき、お仕事に繋がる事を心からお願い申し上げます。

最後に、㈱アダルの三輪様には長きに渡り幹事として賛助会の発展にご
尽力いただきました。これからは三輪様から学んだ『お・も・て・な・し』
の精神を受け継ぎ、今後の賛助会運営に生かしてまいります。

本年度も皆々様からのご支援とご協力をよろしくお願い致します。

福岡県建築士事務所協会福岡支部賛助会会長 吉元和也（株式会社アダル）

平 成 ２７ 年 度 賛 助 会 役 員 名 簿
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役員さんの徒然雑記７

理事

原原原原 英基英基英基英基 さん （ ㈲ストリームデザイン ）今月は 編です

スリットで切られていないRC壁は重量と剛性を併せ
持ちますから、解析上は柱や耐震壁と同格に扱われて
います。たとえば柱際の袖壁は柱と一体となり袖壁
付柱となります。たれ壁・腰壁は短柱を造り、地震
被害の原因にもなってきました。もはや雑壁とは
呼べません。

雑壁1

スリットで切ったフレーム外のRC壁は剛性から開放
され重量のみとなります。重量のみですから基本的
には乾式壁と同様の取り扱いになります。晴れて雑壁
となります。但し例えば6ｍグリッドの中に3ｍの
雑壁2が有ると約120ｋｇ/㎡の重量ですから、建物
全体の重心に与える影響は無視できません。

雑壁2

スリットで切ったフレーム内のRC壁は形状により
取り扱いが異なります。残念ながら四周スリットを
切ると自立できませんので少なくとも1辺は柱か梁に
取り付くことになります。条件により雑壁1または
雑壁2の取り扱いとなります。

雑壁3

皆様こんにちは。
耐震改修事業委員会を担当させていただいております原でございます。
今回は構造設計者の立場から雑壁について少しお話をさせていただきます。

“雑壁”とは考えようによっては随分失礼な呼称にも思われます。RC造における非耐力壁、
あるいは二次壁とよばれることもありますが、いずれも意味合いが曖昧です。
そこで現在のところ構造解析上、おおむねどのように取り扱っているのかを見てみます。

スッキリしていただこうと思いましたが、結局のところ
雑壁といえども雑には扱えないという情けない結果になって
しまいました。

風呂上りほの暗いダイニングで、頂き物の魔王を
源衛門のきずもの焼酎碗でいただくひと時。
雑壁に思いをめぐらせて。
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事務局よりお知らせ８

士法改正にともなう販売書籍の改定および取り扱い中止のお知らせ

● 6月25日からの建築士法の改正にともない

・四会連合協定 建築設計･監理業務委託契約書類
（改訂版・小規模版）

が発行されました。

販販販販 売売売売 価価価価 格格格格 （税込）（税込）（税込）（税込） 一一一一 般般般般 価価価価 格格格格 会会会会 員員員員 価価価価 格格格格

改訂版四会契約書類改訂版四会契約書類改訂版四会契約書類改訂版四会契約書類 1,296円 972円

小規模向け四会契約書類小規模向け四会契約書類小規模向け四会契約書類小規模向け四会契約書類 1,080円 864円

記事掲載等の問合わせについては(一社)福岡県建築士事務所協会 担当者までご連絡ください ■TEL:092-473-7673

14

●・建築士事務所のための業務書式モデル集

が改定のために販売中止となりました。
再開次第、ホームページ等にて告知させていただきます。
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事務局より

記事掲載等の問合わせについては(一社)福岡県建築士事務所協会 担当者までご連絡ください。
■ＴＥＬ:０９２－４７３－７６７３ ■ＦＡＸ:０９２－４７３－７２７８
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■日日日日 程程程程 平成27年 7月14日(火)〜9月6日(日)

■会会会会 場場場場 九州国立博物館

■開館時間開館時間開館時間開館時間 午前9時30分〜午後5時

（入館は午後4時30分まで）

■お問合せお問合せお問合せお問合せ ハローダイヤル 050-5542-8600

大英博物館展～大英博物館展～大英博物館展～大英博物館展～100100100100のモノが語る世界の歴史のモノが語る世界の歴史のモノが語る世界の歴史のモノが語る世界の歴史

詳細詳細詳細詳細ははははＨＰＨＰＨＰＨＰをごをごをごをご覧覧覧覧くださいくださいくださいください
http://www.kyuhaku.jp/exhibition/exhibition_s40.htmlロゼッタストーンの

原寸大レプリカも登場

人気のお土産、ラバーダックス

大英博物館に設置された寄付箱

不思議な形のこのチェスの駒、ご存知ですか？映画ハリー・ポッターの一作目

を見た方はピンとくるかもしれません。最後に登場した巨大なチェス駒のモデル

で、ルイス島のチェス駒と呼ばれる12世紀スコットランドで作られた駒です。

通常は大英博物館に収蔵・展示されているのですが、今回、九州国立博物館

10周年を記念して開催される「大英博物館展～100のモノが語る世界の歴史」

の注目の展示物のひとつとして来日します（実際の大きさは10cm弱なので、

映画をイメージして見に行くとちょっと拍子抜けするかもしれません…）。

この展覧会は、“100のモノ”から人類が発展していく様を探っていこうと試みる画期的な展覧会。大英博物館には

700万点のコレクションが収蔵されていますが、そのなかでも最古の200万年前のアフリカ「オルドヴァイの礫(れき)

石器」から、 21世紀の現代アートオブジェにいたるまで、選りすぐりのバラ

エティーに富んだ100点を見ることができます。

大英博物館といえば世界最大級の博物館として知られている人類の歴史の宝庫。

その起源は今から250年さかのぼった18世紀、イギリスのハンス・スローン卿

という医師が遺した8万点の個人コレクションを展示するために、議会により

博物館が建設されたことから始まります。その後も蔵書の寄付や展示品の増加に

より続々と収蔵品が増え続けました。あまりの数の多さに、図書については

大英図書館へ、自然史関係の収集物は自然史博物館へと独立した程ですが、それ

を差し引いても現在の大英博物館には700万点を超える美術品・書籍・考古学

的な遺物・工芸品が収蔵されています。現地の常設展示はその中でも15万点

ですが、とても一日で全て見終えることはできません。

ちなみにイギリスの帝国時代全盛期に世界各国の植民地から集めてきた品々が多いこと

から、大英博物館には「泥棒博物館」「強盗博物館」といった不名誉な二つ名もあります

（イギリス人たち自身がブラックジョークでつけたとも言われていますが）。旧植民地の

独立などで文化財の返還運動も活発ですが、解決のめどは立っていません。

さて大英博物館の運営の資金源はなんだと思いますか？正解は寄付金と館内のグッズ

販売。入場料は無料です。なんとも太っ腹ですね。その代わりに館内のあちらこちらに

寄付箱が置かれており、立ち寄った人が気軽に寄付できる仕組みです。来館者の半分以上

が外国人観光客といわれていますが、寄付される通貨の国籍も問われません。来館者向け

のお店も充実しています。余談ですが人気のお土産の中でもとりわけ異彩を放つのが、

ファラオやバイキングの格好をしたアヒルのおもちゃ。「ラバーダックス」と呼ばれて

いますが、これにも19世紀にゴムの製造技術がイギリスで発達したために作られるように

なった…という歴史背景があるんですよ。今回の展覧会でも見かけたらぜひお手に取って

みてください。

大英博物館展は福岡の他にも東京、神戸

と巡回します(東京は終了)。すべての展覧会

の最後に「エピローグ 今，そして未来を

語るモノ」と題して101点目のモノが展示

されます。この最後のモノは各地で選ばれ

た、それぞれ違うモノ。さて、九州国立

博物館が選んだモノは何でしょうか…

ぜひ会場でご確認くださいね。

（事務局 上杉）


